

BULLETIN

Septembre 2022



Association suisse sans appartenance politique ni confessionnelle fondée en 1965

À L'HEURE DE LA RENTRÉE UN NOUVEAU SOUFFLE

Chers Amis, chères Amies,

Conserver l'essentiel, améliorer son impact et renforcer ses compétences, tels sont les nouveaux enjeux de FdnF pour cette rentrée 2022! Après des décennies de travail et des dizaines de milliers d'heures bénévoles, il faut accepter le changement pour se réinventer et donner une nouvelle dimension à l'Association.

Le dérèglement climatique, les conflits armés, la transition énergétique, toutes ces données doivent être intégrées dans nos programmes. Parce qu'elle croit en vous et à votre soutien, en ses idées et ses capacités, FdnF a choisi d'intégrer de nouvelles compétences et donner un souffle nouveau à ses effectifs.

Suite à l'Assemblée générale de juin, souhaitons une très chaleureuse bienvenue à *Tony Burgener* (ancien directeur de la Chaîne du Bonheur), *Guisella Capitaine* (expert-comptable), *Virginie Du Pasquier-Vaucher* (communication, Institut Jaques-Dalcroze) et *Eric Heymann* (médecin chef adjoint urgentiste) qui rejoignent bénévolement le Conseil de FdnF!

Soucieuse de maintenir une éthique irréprochable et un haut niveau professionnel, les équipes internes sont également renforcées par *Dominique Bachmann* (brevet de gestion comptable), *Elodie Landry* (master en marketing) et *Fabienne Nicole* (brevet d'avocat).

Merci d'être toujours à nos côtés, bonne rentrée à vous!

Primola NICOLE, Directrice



L'objectif de développement durable 4 (ODD) prône une éducation de qualité dans des conditions d'équité. Or, actuellement il reste toujours selon l'Unesco 61 millions d'enfants non scolarisés. Même si d'énormes progrès ont été réalisés ces dernières années, la tendance est à la stagnation. Une éducation sérieuse nécessite des moyens dont beaucoup de régions ont de la peine à se doter. A titre d'exemple, à Haïti, 50% des établissements du primaire sont financés par des entités privées externes.

Chez FdnF, le soutien à l'enfance est une priorité qu'elle n'abandonne pas. Après avoir participé à de nombreuses constructions d'écoles, en particulier en Inde (Marika schools, Sawed Trust, Disha,...), mais également en Afrique (Mali, Burkina Faso,...), FdnF n'entend pas relâcher ses efforts !



RÉHABILITATION ÉLECTRIQUE D'UNE ÉCOLE



Un des problèmes rencontrés suite à la construction d'une école est l'abandon de la maintenance par les populations locales par manque de compétence ou de moyens financiers.

C'est pour cette raison que FdnF a répondu présente à la demande d'aide financière de l'association suisse Electriciens sans frontières qui désirait apporter ses connaissances et compétences pour électrifier une école au Cameroun. Parallèlement, un important industriel offrait le matériel technique nécessaire.

L'équipe d'électriciens suisses a atterri le 17 juillet à Bamemdou avec ses cartons pour assurer la formation de vingt-quatre jeunes apprenti(e)s. Lever à 6h00, cours et travaux pratiques l'après-midi sur l'école en question !

Après plusieurs semaines, le chantier vient de s'achever et l'école est entièrement électrifiée.

Alors, tandis qu'en Suisse, nous prendrons conscience de limiter notre consommation énergétique cet automne, de jeunes enfants découvriront enfin de la lumière dans leur classe !

Fabienne NICOLE

CONNAISSEZ-VOUS HAÏTI ?

Zoom sur le pays le plus pauvre d'Amérique latine

Des millions d'enfants ont récemment repris le chemin de l'école, pourtant en Haïti la réalité est tout autre. 2 enfants sur 10 âgés de 6 à 11 ans n'ont pas accès à ce droit fondamental.

Le système éducatif est onéreux et la plupart des écoles gratuites sont situées en zone urbaine. Les frais de scolarité des écoles majoritairement privées représentent une dépense considérable pour les familles, dans un pays entravé par une instabilité politique, une insécurité grandissante et une grande vulnérabilité aux catastrophes naturelles.



Consciente que l'éducation est un levier de l'émancipation et du rôle prépondérant de la coopération au développement à long terme, FdnF s'engage en Haïti notamment avec l'aide de son partenaire Ojucah.

Concrètement, cette année ce sont **150 enfants de la vallée de Jacmel âgés de 8 à 12 ans** qui ont chacun reçu une chèvre ou un mouton pour payer leurs frais de scolarité.

La beauté du projet ? **Son effet multiplicateur et son bilan positif.**

Ces enfants sont devenus autonomes quant à la prise en charge de leur éducation. Ils se sont engagés à suivre leur cursus scolaire, avec détermination, et à restituer à Ojucah deux chevreaux sur la portée de leur choix, qui seront alors distribués à d'autres enfants dans le besoin.

Un cercle vertueux que FdnF est fier de soutenir !

Elodie LANDRY

Aïcha, 8 ans, élève en classe de 3ème année fondamentale témoigne :

"Je me réjouis infiniment de faire partie du programme de cabris mis en place par Ojucah. Mes parents sont pauvres et ne peuvent me procurer tout pour l'école. Avec ce projet dont je suis l'une des bénéficiaires, cette année, j'ai pu me procurer tous les matériels et accessoires pour l'école.

Un grand merci à Ojucah et Frères de Nos Frères. Bisous aux donateurs de la Suisse."

TESTEZ VOS CONNAISSANCES SUR HAÏTI

1. La capitale d'Haïti est :

- a. Cap-Haïtien
- b. Port-au-Prince
- c. Carrefour

2. Quelle est la monnaie officielle en Haïti ?

- a. Le Peso
- b. Le Dollar
- c. La Gourde

3. Le revenu annuel par habitant en 1960 était cinq fois supérieur en Haïti qu'en Chine.

- a. Vrai
- b. Faux

4. Quelle tradition reste fortement appréciée des Haïtiens ?

- a. La course de chevaux
- b. Le combat de coq
- c. Le tir aux pigeons

5. Comment se nomme le taxi collectif en Haïti, principal moyen de transport du pays dépourvu de réseau ferroviaire ?

- a. Le "tuk-tuk"
- b. Le "pousse-pousse"
- c. Le "tap-tap"

6. De nombreux Haïtiens pratiquent le Vaudou.

- a. Vrai
- b. Faux

7. Quel indispensable de l'été a été vu pour la première fois en Haïti il y a environ 500 ans ?

- a. Le transat
- b. Le barbecue
- c. Le parasol

Réponses : 1b - 2c - 3a - 4b - 5c - 6a - 7b

LE GRAND BAZAR FAIT SON RETOUR !

Depuis plus de 40 ans, le Grand Bazar est un moment fort de l'année chez FdnF, un événement unique où se retrouvent tous nos sympathisants et tous ceux qui se sentent concernés par notre engagement.

Après deux ans d'absence en raison de la crise sanitaire, **le Grand Bazar est de retour le samedi 26 et le dimanche 27 novembre 2022 dès 10h à la salle communale de Chêne-Bougeries.**

Toute l'équipe de l'association vous réserve un week-end d'exception. Le Grand Bazar, c'est avant tout **un moment de fête, de partage et de solidarité. De nombreuses surprises vous attendent...** Alors que ce soit pour chiner sur les stands brocantes et seconde main, manger une excellente rösti, partager un bon moment en famille ou entre amis, participer à notre grande tombola, ou profiter des animations pour petits et grands, rejoignez-nous !

Cette année, nous mettrons à l'honneur un **projet à Madagascar en faveur de la formation professionnelle** pour des jeunes adultes en grande précarité.

Vous souhaitez en savoir plus, réserver des places, nous offrir des lots pour la tombola ou faire don d'objets en bon état (objets décoratifs, tableaux, bijoux, jeux ou livres anciens etc.) ?

**Contactez-nous par e-mail : info@fdnf.org
ou par téléphone : 022 735 30 74.**



Nous espérons que le Grand Bazar connaîtra un succès comparable à celui des années précédentes grâce à vous tous !



Pour recevoir votre bulletin par e-mail plutôt qu'en version papier, il vous suffit de l'indiquer à notre secrétariat, par courriel à : info@fdnf.org.

Comité Genève

rue François-Perréard 14
1225 Chêne-Bourg (GE)
tél. 022 735 30 74
CCP 12-8306-4 IBAN CH85 0900 0000 1200 8306 4

Antennes : Fribourg et Neuchâtel

Contact : 022 735 30 74

Comité Vaud

avenue de Rumine 2
1005 Lausanne
tél. 021 312 62 66
CCP 10-19582-9 IBAN CH96 0900 0000 1001 9582 9

Suivez les activités de FdnF sur
Facebook et Instagram

Vous pouvez consulter notre
bulletin trimestriel
sur notre site web
www.fdnf.org

FEDERATION
GENEVOISE
DE COOPERATION



Groux & Graph'style soutient les
activités de Frères de nos Frères